ぎも困るが、

早代わりは芝居

世界だけにして欲

U

ίÌ

後を継い

だカンサンもついに

者の

方がない

さん

は、

政

権交代をし

た民主党のハト

年6月で辞め、

シ ト

タロー

さんも。

その後、

8月末にお辞め?とか。 長過

V0L144

あ

なたとは違うんです!」

も

めに、

2008年

の 9 月

は

治

大勲といわれ

とフクダさんが辞め、

2009

年の9月は「ミゾーユー」の

任期

で

入院したアベ

さんがお

薩

は た

た 9 0 07 月

う。「

年

カタカナ表記

年

補をしない

N

辞

任

後、

1

から政治家は極道商売のよう 朋公を無くし井戸と塀だけになる 無鄰昔、政治家になると、家屋敷 南禅

朋公の元老 の元老は、 なるである。

の山明

別県治

けて「

新

争

に

聞

て

いる。

デモクラシー」

[になった。

来「

民主主

仙区役所

まちづくり推進

が

出 憲 負 の

今回

ば

朝粥を食べる前

お金で、 育て、

インドやギリシャで始まっ

を

直

国の為

の

日本では「選ぶ」権利は 接民主主義ではないが現在

民

衆

たから

一人一人平等である。

言わ ίl

れたと



タタ

〒605-0993 京・ 山区七条こころ坂下 ・075-561-7974 URLwww.sosake.jp/ Eメール・info@sosake.jp とんからりんは 毎月発行の 会員新聞です 編集・酒谷義郎 yosirou@sosake.jp

が

す る。

D)

ゃ

治

関 政

τ IJ

度 立 候 投票率も し」と思っ る人も多い には В

低

ίį の

勢な別荘をお持ちの 潔く」無い人が有りと |肥の下級武士出身で サギヨク再 人が多かっ 多い。 た方の中に にし たと思 方も た。 詰ま 閣も選挙の結果だ。 ことになる。 テムで動 政党論で選挙が面白く無くなっ 人でも「結果責任」は取る 市 は 町村 ある。 いている。 も政治というシス 否、 そし 投票した て短命内 どんな国 投票しな の

るところ神 者と被支配 までは為政 代から近代 差があり仕 立場の か。 被りた れて 3分の一の無関心人たちの結 先の戦争の 果責任は投票し ō 参加で民意が反映する制度 代まで及ん 総選挙であって欲し いるのかも知れない。 次は、 結果責任は子供孫 た人が取らさ 多くの国民 二度はご免 ない ſΊ

> 時代劇が好きだ。 有難うより「おおきに」を使う。 一の文は省略有、 へから話し方がゆっくりだと言われる 元文は店に有。

賢しこおすなぁと湾曲嫌味語使う 京都弁やない京ことば、だと思う。 京都サスペンス見て距離違和感有 豆腐和菓子でこだわる店3店以上。 犬猫に「したはる」と敬語使用。 櫻・紅葉でこだわり名所3以上有。 川のカップルを見て夏を感じる。 暑い暑い寒い寒い」繰返語使用。

大きな声で言えないが**私はイケズ**。 関西人と言われると違和感をもつ。 舞妓で名前を知る妓が一人は有。 大文字焼きは五山の送り火と訂正 貫方は、何個チェックしましたか? 批判風刺精神が根にある。 見お断り店に2軒は入れる。 あねさんろかく」を歌える。

初対面の人に出身地仕事など聞く。

食 てお シャ 会報告:貴方京都人

?

80 第3日曜

高畑 • まち

0 お話を • まち

お話は が京都もがんば都市競争ので う見られて から京都はど いるの?。 ゃ らは

I

都市の魅力度は京都は3 の順で進められた。 要するとは「私が京都だ」 何をすればいい まちを愛する」 ڇَڻ とは か

「京都の良さを再発見」する「京都の文化を大切にする」 で朝かた。 次回も既に満る する

戦国武将毛利元就は「三本

家族はバラバラ。

で団結を教えた。

たらし

の女子サッカーワー 月17日「なでしこジャ サッカー ファンで

紙は「この勝利は、 精神力は世界の人びとにも感くじけず、つなぎきる不屈の 和撫子」をちなんだ名前だ。清楚で凛とした美しい花「大 ドを与えた」と報じた。 被害から復興する国にプライ 動と勇気を与えた。 ないが見事な優勝に興奮した。 カップ戦。 て日本女性を表す言葉として スコットランドの監督 アメリカ・USAトゥ 体格や力では劣る彼女達の 「なでしこジャパン」は過っ 地震津波 ゙゙ディ

て置く姿に心をうたれたと。脇に自然的に軽く畳んで並べ の源と評した。 大舞台で実力を発揮し、 全員が練習前の上着をピッ に「たすけあう」 に磨きを掛けていたからこそ 常に内面的な「心の使い 姿勢が勝利 互い

理由は、 分8%の人はそう言えた。えるだろうか。20年前なん 情を感じ、 あるのだはないか」と続いた。 、弱いもの順に整理され、 先ず今は「個人主義個 果たしてその評価を「的を そして「 最優先。 評価と自信をもって言 多分にその国民性に 礼儀、 日本が信頼される 集団」 20年前なら多 は小 の



ιį

理

本

来なら、

じ

の

願

が政治に、 選挙を通

即 多

映

j

樣

に

いだ政反

う 動 る

で <

な

筈

















夜は親恋しさに泣き、蚤やシ

に縁故疎開をしました。

ラミに攻撃され、

昼は「飢え」

戦

10

そして終

りました。 た友もあ まで逃げ

シィちゃ

戦中 子 供 とり た ち まれ を 甘 0 p の か b

写真です。 疎開をした京都市立貞教国民 学校六年生と先生たちの集合 日 の写真は、1945年 月 18日の間、 場所は、 京都府北 集団 3月

度も六三三に代わりました。 められました。それまでの大 ま書くと「婦人参政権」が認 義」になり、 加は認めていません。学校制 日本帝國憲法は女性の政 敗戦直後から、 滅私 当時の表現の から「民 毎晩停電、 治参 主

電気ガス水道のない村) の親戚 子でしたから宇治炭山 (当時 の三ヶ所に分散して生活をし 児童は近辺の覚了寺・深見寺 集団疎開した友人たちは、 私は身体が弱い 疎開 4円の日雇労働で生きた人も あったのです。急激なインフ を食べずに餓死した裁判官も 給制度が混乱、食料難で闇米 ると今の節電は楽なもの)戦時中 多くいました。 中学~ レと就職難の時代で日給25 は辛うじて維持されていた配 灯が光源でした。(その頃と比べ ロウソクの火かランプ、ガス 高 ま

たのです。

桑田郡平屋村光瑞寺前。

世代です。 リと戦後日本の発展に関った 代は学業終了、社会・経済活 済力は向上のなかで、 ではそんな時代でした。 を迎え、 供を育て、 で工業、 度も経験しながら、 |に加わり好 (不) 景気を幾 朝 | 鮮戦争が始まり軍事特需 正に40年余ドップ 産業が活発化し、 平成 5年頃に定年 結婚し子 私達世 経

> その上に最近は「個人至 やかした」のでしょう。

上

主

が重なりました。

中には脱走し、

線路伝いに歩

いて京都

までは」の気持で堪えました。 辛さを「欲しがりません勝つ

激変し 価値観 帰京でし 敗戦で は 苦労をさせたくない」との思 ウマは消えず、心の奥底 節約が不要になり、 いが強く残ったようです。 過 子供たちに、 それ故に青少年時代のトラ 何でも手に入るから 与えました。 私達と同様の お 金さえ に

ゾロ目の数には 何かの意味が 第 1

o, 関東大震災 (大正一二年= 歯車を昔に回すと、九月一日 もう八六歳になっておられま 九二三年九月一日発生) から Ō 55 防災の日。の因となった そして、もう少し歴史の 歳で敗戦を迎えた若者も、 あるでしょうか? 今年は戦後六六年。 した。

ります。 私は二二歳のとき、 _ 五 五

いい学校に入れば良い

今年は八八年ということにな

出来ると「教育」の「教」を ようです。平たく言えば「甘 |視して「育」を軽ろんじた が就職が えているからです。 ソウです! 立派な日本は

任があると思えてなりません。 つつある今の姿は、結果とし 日本の日本らしさが失われ 私達の世代にも大きな責 ドガールズ、ビ、アンビシャ オールドボーイズ&オー ク博士の言葉をお借りし まだ若い!。 終ります。

北海道開拓の父「ウィリアム

がら優勝した体力で非力

な

なでしこジャパン」の

も世界の賞賛を集めまし

の行動パターンに世界は敬意

個々の力ををつなぎな

東日本大震災での日本人

スミス・クラーク博士」

ねる短いル 関東大震災の記憶をたず ポを書きました。 いうタイト ま す。 歴史の大きな転換点に立 「民度」 た事態は起きなかったと思 U

その意味では日本人の は向上したのでし

しり

ょ

私

たちは

た 再

ます。

を いさ 朝鮮人虐殺の凄惨な現場を見 て大きな裂け目になる事件で 日本と朝鮮の近代の歴史にとっ 定的な溝を生み出しました。 は日本人と朝鮮人の関係に決 襲って虐殺したこと でき、それをまとめました。 話をわずかながら聞くことがていた人もご存命で、当時の た情報に惑わされ、 関東大震災で日本人が誤っ 朝鮮人を これ いのでしょうか? それとも単なる符合に過ぎな こうしたゾロ目の数には何 どうするかということです。 ちばんの問題はやはり原発 れているように思い 意味があるのでしょうか?

ヨシィちゃん、みなさん、

か

災では、 待や差別など、心配されていきと同じように外国人への虐 一年)、このたびの東北大震それから八八年の今年 (一 阪神淡路大震災のと

て変わる年にしなけ

れば、

لح

井上茂樹

(文筆業)

しっかり生き方を見つめ直

ちなみに私は今年、

ダ健在です。それは戦中の苦 大志を抱け」で有名な「 労を知る老人世代の多数が支 Boys Be Ambitious」「少年より クラー マ

者は55・編集者77・「ゾロ目歳 した。有り難く嬉し 稿を連載できることに 願いし、本ページ右欄でご の井上茂樹様に、お忙しい中 何か不思議な気がします。 今 月、 無理に書いて!」と強引にお 第1回が「ゾロ目」 昔から「友の会」会員 Ø 0 で なり す。 筀 ま投

はゾロ目買いが好き。 雀は「七対子」馬券 目」には何か不思議 今はやりませんが麻 るから。 深く考えず納得出 でも「ゾロ

です

(『鉄道写真 2000』

所収

ライカことエルマー

50ミリ

時代から」)。

このライカこ

5 が商

は

た中古のライカCだったそう そのお父様から買い与えられ たのは1947 (昭和22)年。

私は、

つい先ほど同氏の葬

式場に置かれち

を見て、 出し

ようです。】 と鉄道ホピダス

集長の文がありました。

さんの鉄道写真を決定付けた

出会いがその後の高橋) 年生まれ。このカメラと .偶然にも同じ 1932 (昭和

さんとの昔を思い

ま

高橋さんの同級生Kさん

カメラ好きの私

8/18 ぶらり **高橋弘さんがお亡くなら**

は

30

|京都東山の巨星(鉄道写真家) 原稿を差換えました。

ıΣ

私

高橋さん

月20日昼過ぎネット

ご本人が初めてカメラを持っ で結ばれていました。 とは切っても切れない 写真館を営まれ、 |当も務められるなど、鉄道||路機関区の公式写真の撮影 山・五条坂で戦前から続く) 年2月6日のお生まれ。 さんは 1932 (昭 お父様は梅 深い

と笑っ

のほうが「

カメラ」

沿所が見

ラは家

市 安 が 走 福を田巡 る た 街

変わらず自 続きますが 東大路通を北上します。らず自動車に囲まれなが 民家の混在し を出た市

ま らもな れます。 地化する以

市

時

出

゙ヸ

い雪代

のつのの予に季思

西に

はに、は、

ころに、 が続きます。

ええて 時 °て居造両 にほきがり側 来沿

ま線しを

しを撮

横

取

がりされ

雪化

影

し

ながら、

て貰いまし の鉄道写真撮影に幾度も連れ (ベフ・加圧間)」など りました。 橋さんとの付 ペ し 二様や他の が少 ・ジに連

んなく

え寝むらないの 捕られたらエライこっちゃ 聞くと「父の呉れたこのカメ 「三岐鉄道 ライカΩ 朝五時 は車 てまし はカ 軒程の値段がする。 中 バンを膝上に抱 眠りましたが、 前から草津線周 でした。その です。 を撮りに行っ そのカメラ 理由を ます。 のような優しさ素晴らしい笑 ました。常に「大仏っさん」 ラリー 鉄道写真関係の方が当社のギャ (昭25?)、 顔の高橋さんのご冥福を祈り いが復活したのに淋しくなり さることから、 集を再々ご利用して下 残念なのは60年程 またお付き合

関車を撮影したネガを他の ス京都工場の構内二輪蒸気機 高橋さんと大阪ガ ŧ 前 と共に つばめ号」を24に掲載しました。 フェ集で開催の京阪百年写真展時も 右の写真撮影は当社2Fギャラリー りません。 高橋さん撮影の有名な写真「C 青年時代と同じ笑顔です。 堪忍してや。 したこと申 訳 力

な市

雪の日、安井金比羅宮の 鳥居の向こうを市電が行く

祇園の観光コースとなります。台寺、霊山観音などへ続く、なだらかな坂道が始まり、高 鳥居をくぐると、 で名高い安井金比羅宮です。 の文字が。ここは切り、良縁を結ぶ 左にある鳥居には「悪縁を 右にある鳥居をくぐると、 でしょうか。 文字が。ここは、 見えるというのも、 やや奥まったとると、細長い参道 ここだけでは 16、縁切り

、ただろうと想像さい前は、もっと広い 市で 真 11 だけがその存在を気の中で、市電の 気の中で、市電のモーター音て、いつもよりシンとした空通り過ぎます。雪に吸収され るようでし 安井金比羅宮は、 义 の 中を市電がスッ |を誇示-して

になく多くの雪子節でした。こ 報で早起きし、 た 久を祈ったことに建し、家門の隆見の御代に藤原鎌見 下って、 たことに ょえ、詔によ師が往時の盛 * こに始まります。 隆昌と子孫の長 鎌足が一堂を創

より荒 l١ の ま応す仁 乱 の起こり

大戦後、安井金比羅宮となり、一大戦後、安井金比羅宮となりました。第二次、井の金比羅さんの名で知られい。東頼政を祀ったことから、安田のは、大物主神と、 現在に至っていま大戦後、安井金比のようになりませ 建に太太れた 姻・恋愛だけでなく、のご利益で名高く、悪 前述のように、 秦安井(た時 京都 ま なく、人間関く、悪縁切りで 悪縁切りで ず。 市右京区 成金刀比 が当地に

装地わ 束毛でな るとして信仰を集めています 係全般に加えて、病気や災難 り歩きます。 < また、 |東をまとった時代風俗行||毛で結いあげて髪を結っ||れる「櫛まつり」は、全| 悪からの縁切りに霊験が 神 社周辺 悪習癖なども含み、 櫛まつり」は、全て9月第4月曜日に行 の |界隈を 練列て あ広

くと、がいる やがて「東山安井」人にも信仰を集めてい やが やマリンスポー の金比羅さんとし このように が、電停前の東西の通り居表示に依るものと思い語表示に依るものと思い知で表示する、京都独自知着です。東山安井と聞かて「東山安井」の停留がて「東山安井」の停留 また京都市内 ツを楽し , ます。

天智天皇 い音 やはり安井金比のの住居表示に依るの住居表示に依る はる 住居表示に依るもに標軸で表示する、 IJ の 比羅宮に由来す この電停名

東山安井に着く市電

る銘柄」

は超不足。それで銘

柄の「偽物」で「合成清酒と

酒の混和酒(酒税法や商標権

違反)」が多く出回りました。

命じられています。

(形骸化し

計を税務署に提出することが

相続に対処する上

て

くるのです。

生命保険は最高

差が出て

の

金融商品であると言えるで

酒屋は「商品受払簿」の集

未成年者の飲酒、

済みですから、

行政的配慮を

相

たが、

酒税は出荷元で課税

が税務署もその実情は知って のです。これは私の憶測です 仕入れて二重帳簿にしていた せず別の「裏」口座で現金の ですから合成酒は「表」に出 ていますが似た制度は今もあり)

していたのでしょう。

る店で小切手を貰いましが、 金」をと命じられました。

残金より

10 万少

な

ιį

指

上

の

1,000万円

の

お

ルスのNが休みで代わりに集

あ

が 1 例では、

億円ある場合

対象額 額

(相続財

産- 基礎

控

除 税

本店の店主だった父から「セー

校1年のころ酒問屋酒谷

円×法定相続人の数です。

法定相続人3人で相続課

除額は、現行法では、500万

続における生命保険金控

酒

摘すると N

に先

払

たと領

警察に業務

上

で告訴

察の裏付調査が

東山

区の

酒屋 じ警

第六十一話

後の混

敗戦

まり酒ビール製造量は増え、 酒問屋の危機 乱は収

り平穏な商環境でした。 特にビー ルが急速に増えまし どバーが続々開店します。 朝鮮戦争の1950年 (昭25) は米割当制度が厳しく「売れ 食生活の洋風化で酒類の消費 特需景気」でキャバレー 酒類はまだ公定価格があ 酒類 な

をし 填できる額でした。 円を越えましたが、 調べると横領金総額は90 は夜は殆んど祇園や他へ出 取りあえず小切手を戴いて戻 収書を見せられ 務申告で横領額を「損金処理」 いた隙を狙われたのです。 のり販売全体を任せ切り、 き合い、 複写で書いたものありせん。 ましたが、 父に横領ではと言い Nは父と終戦直後から付 信頼し好調な業積に Nを告訴無し ました。 翌年の税 利益で補 だが まし

父 万 7 み 末書」 然ペナルティー 家を離れ1953年 (昭28) に影響し資金ショート。 さんに入り前記の その頃、 山税務署に知らされ、 裏口座

走り?) 城大水害地の堤防の小屋に住 主たる得意先は東山区で商売 で商売を引継ぐ気が無くなり 担保に資金繰りをしたのです。 昼は救援(ボランティアの お得意策先が「罰金・ 処分を受けました。 夜は政治運動でし 私は家庭内の事情 は店に来ます。 南山 家を た 当

知らないと損をする 保険の話

金を、

預金

で

置

L١

で損金処理が認められず松原

清水克彦

のと比べると、 お金は900万円の

険は有効な手段になり得ます。 生命保険は、 例を挙げて話を進めてみま 相 しょう。 相続税控除枠がありますお金が膨らみ、しかも 続 終身保険は有効な に 対処する上で終身保 手段になり得ます。 相続があると

1000万円のお金

ポジション	課税	手元ご残るお金
預金	40%課税	600万円
保険金1500万円 の終身保険	非課税	1500万円

されて

をしておられる向きは、

険控除枠は現行法のまま維

生命保険に置き換える 手元に残る 7 お < _O 被相続人の j う 状 態 が

普通 ζ 金保険に加入することによっ ることができます。 い場合は、 生命保険控除枠は確保 の生命保険に加 生命保険 会社の す 年

生計 改正法案においても 限されてい 員退職金のルートを通れば、 生命保険控除は、 これています。しかし、役を一つにする親族、と制いる。 SOUFEx 相続税改正法案によれば、 500万円

でも入院していなければCKで 末期ガン 入できな 生命 |可哀そうやおへんかいな!。||「哀そうやおへんかいな!。||橋。知らん振りは「弁!にっ |いでしょうか?。メール可とすえ。どうして上げたら良||お祝いしまっしゃろ。||世紀 お子さんなら毎年誕生日を

も

を渡るった。 本より転写し使用させて戴きました。 c Ь 62つ 写 ばめ号』 勢 田 は鉄 ご橋

「疑問」にお応えを。メール可【活】を入れて貰ったのです。 ヨシィちゃんの「グチ話」が目標でもありました。 疑問」という文筆家の連載 書けない「彼?彼女」 の多い「とんからりん」に 紙に今月から「シゲちゃん で下さった会員さんとの「 子 (ドア) を開けで、 この欄は筆者がお投げの「 (ご投稿)が登場しました。 今 _吧 (ドア)を開けで、店にお出元々「とんからりん」は障 有り難く嬉しいことです。 するかで成り立ちます。 に皆さんや私がどう「 七条大橋自己紹介を、 こんな超々 の代理 反疑

っ∭きた橋です。まだに戦後処理未決!は、無言で夜まれに観されて∥の年、無言で夜まれに無視されて∥の年、無言で夜まれに キッチリと書いたつもり。 で書き同封しました。 これにもお返事して上げて。 で流され壊れてない唯一の皆さんのお生まれ前から鴨 言分は

えてみられると良いでしょう。 として退職金を取ることを考 金額はお歳に依って保険金額が 法人でご商売 役員 持保 ませんが、 ake ·j pです。「シ」はH は 17 個。 に」どすが皆様は幾つどす?。 で抜いた理由をお察し下さい。 ワテ (私の京言葉) は今更治り 1 ペ I メールアドはyosi rou@so 本号「酒屋に生きて・・ 「オオキニ・おお ジの【京都人度】 宜しく長くお 私

をお願い

ま